

“Son los trabajos que la gente de acá no quiere hacer”

Chileno en Australia lleva \$19 millones ahorrados: cocina en una mina y duerme en su furgón

WILHEM KRAUSE

De los 19 convenios de visas Working Holiday que Chile tiene activos con diferentes países, lejos el más importante es con Australia. Este acuerdo ofrece a jóvenes chilenos 4.200 cupos anuales para irse a trabajar al otro lado del Pacífico durante un año (extensible hasta tres).

La popularidad de Australia como destino laboral radica en la alta demanda de empleo temporal en sectores como la agricultura, el turismo y la construcción. Aunque muchos chilenos ven en las WH una oportunidad para aprender inglés, conocer culturas y ahorrar para viajar por el Sudeste Asiático, paulatinamente este formato también se establece como un camino para juntar buena parte de lo que ganan y formar rápido un capital.

Coni Fueyo, bloguera de viajes que

Si busca formar un capital, una buena idea es buscar en lugares remotos y alejados de tentaciones.

ha hecho más de tres WH, cuenta que Australia “es un país inmenso, con mucho trabajo incluso fuera de las ciudades principales”. Como el costo de vida es alto, sugiere buscar en el Outback (las zonas menos pobladas y semiáridas del interior del país-continente). “Esos trabajos incluyen alojamiento y comida; hay menos distracciones, por lo que se ahorra más. Es algo parecido a las minas en Chile”.

Sin vida social

Diego Ruiz Tagle, quien trabajaba en Chile como arborista, decidió junto a su pareja postular a una WH para mejorar su inglés, ahorrar y viajar. En los dos años que lleva en Australia ha reunido unos 30.000 dólares australianos (\$19 millones aprox), con los que pretende abrir un glamping (un camping con glamour) en Bahía Inglesa.

Actualmente Diego trabaja en una mina como cocinero: el turno es de dos semanas de trabajo y una libre. Para no gastar en arriendo, vive en un furgón tipo camper. “Aquí todo está extremadamente caro, y en estos dos años que llevo aquí el costo de vida se ha disparado muchísimo”, aclara.

Me imagino que debe hacer sacrificios personales para



Yo, por ejemplo, volví de la mina una semana antes porque me lesioné; tengo dedo de gatillo por trabajar tanto con el cuchillo”.

¿Qué hace en ese caso?

“Nada, tengo que cuidarme. Si no, no tengo trabajo hasta que me recupere. Mucha gente se lesiona y ahí se empieza a complicar la situación. Por suerte somos dos y en pareja no es tan caro mantenerse, pero el mayor sacrificio es castigar al cuerpo para trabajar más y ahorrar”.

Bien establecido

Marco Castro llegó con su WH en 2012 a Australia y trabajó en un lugar aislado para la aerolínea Emirates: “Ahorra mil dólares por semana y solo gastaba cien. Vivía en un hotel y nos daban de todo”. Tras un año logró reunir 48.000 dólares australianos (unos \$20 millones) y continuó otros cuatro años con distintas visas, hasta acumular unos 250.000 dólares (\$155 millones). Allá conoció a su esposa y compró dos casas en Perth.

Es una buena opción evitar los lugares típicos con la WH.

“Estoy en una zona minera donde se necesita gente, pero debido a las condiciones climáticas nadie quiere venir. Estos lugares necesitan trabajadores y pagan muy bien. Todos quieren ir a las ciudades por la comodidad y las playas: aquí no hay mucha gente y en muchos lugares se necesita mano de obra. Se paga bien, pero hay que soportar temperaturas de hasta 40 grados”.

En el desierto

David Alejandro llegó a Australia con una visa de estudiante que después de un año renovó como WH. Con el objetivo de ahorrar, se fue al desierto australiano a trabajar seis días a la semana de ocho a nueve horas diarias. “Nada de vida social, nada de tiendas ni urbanización: literalmente, es estar en el desierto en una roadhouse trabajando”, describe.

De diciembre de 2023 a julio pasado trabajó como *all-rounder* en una estación de servicio: su pega incluía hacer el aseo, atender la tienda y cocina. En total juntó unos 48.000 dólares australianos (\$30 millones).

¿Es diferente ahorrar en el desierto que en una ciudad grande?

“En las ciudades grandes es fácil gastar lo que ganas. La distracción son tus amigos, lo que conlleva salir a comer, beber y distraerte, y todo significa dinero. La tentación de gastar es muy alta. No es así en un lugar remoto, ya que no hay mucho para distraerse. Pero hay que ser disciplinado y muy cuidadoso; en un lugar nuevo y distinto es fácil dejarse llevar y salir de fiesta seguido”.

ahorrar.

“Mi vida social se centra en la playa, pero si uno quiere salir a comer o hacer ese tipo de cosas hay que restringirse. Salir de fiesta, ir a tomar con amigos o fumar es extremadamente costoso, por lo que hay que dejarlo un poco de lado si uno quiere ahorrar”.

Es intenso el ritmo.

“Te diría que el mayor sacrificio es el tema físico, porque los trabajos son muy pesados; te cargan mucho las manos, ya que son trabajos que los la gente de acá no quiere hacer. Hay que esforzarse mucho; de lo contrario, la rotación es muy rápida: hay un exceso de gente buscando trabajo.

La camper donde Diego Ruiz Tagle vive cuando trabaja en la mina.

CEDIDA